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八成半人認同選舉公開透明公正
紫荊民調：逾七成信新選委能代表更廣泛界別及階層利益

2021年選舉委員會界別分組一般選舉於本月19日順利舉行，全部選舉結果翌日出爐。紫荊研究院於

20日至22日期間用電話隨機抽樣成功訪問了1,052位市民，了解他們對是次選舉的看法。結果發現，有

八成半受訪市民認同今次選委會選舉過程公開透明公正，逾七成認同新一屆選委會可以代表香港更廣泛

界別、階層的利益，可以推動特區政府更好解決香港的經濟民生問題，並對選委會發揮選賢任能作用有

信心。紫荊研究院表示，深切期待並相信，愛國愛港、擔當有為的新一屆選委會委員必能盡責履職、不

辱使命，確保選出德才兼備、切實維護國家和香港整體利益及市民根本福祉的新管治團隊。

●香港文匯報記者 鄭治祖

此次選委會選舉，選民踴躍投票，氣
氛莊重熱烈，一大批專業、理性、

務實的候選人成功脫穎而出，高票當
選，全面貫徹落實「愛國者治港」原則
邁出關鍵一步。紫荊研究院昨日公布的
民調顯示，有71.1%受訪者對剛剛結束的
選委會選舉結果表示滿意，只有21.7%表
示不滿意。
縱觀本屆選委會選舉，無論是提名期、競

選期，還是選舉投票當天，全程都依法有序
進行。被問及是否認為此次選委會選舉在公
開、透明、公正環境下舉行，有高達85.3%
受訪者表示認可，僅7.1%認為不是。
在新選制下，選委會規模擴大到1,500
人，界別分組增加到40個，為匯聚香港社
會各界別、各階層持份者的智慧和力量，
齊心協力開創香港美好未來奠定了堅實基

礎。民調顯示，73.9%受訪者認同新一屆
選委會可將不同聲音和建議帶入管治架
構，推動特區政府更好解決市民最關心的
經濟民生問題，只有19.6%表示不認同。
同時，有68.8%受訪者認同，由新一屆

選委會繼續選舉產生特首人選，並選舉
產生40名立法會議員及參與提名所有立
法會議員候選人，可以有效改善行政立
法關係，提升特區政府管治效率和水
準，僅有23.2%表示不認同。
研究院指，民意清晰表明，市民普遍認
同新選制增加選委會賦權的安排，相信此
舉將有效改善過往立法會肆意拉布，刻意
阻擾破壞特區政府施政的歪風，促進行政
立法良性互動、順暢溝通。

73.6%人信新選委能選賢任能

民調又顯示，有73.6%受訪者表示有信
心新一屆選委會發揮選賢任能作用，確
保選出管治能力強的堅定愛國者，推動
「一國兩制」實踐行穩致遠，僅有18.3%
表示無信心。
紫荊研究院表示，作為香港特區完

善選舉制度後舉行的首場重要選舉，
選委會選舉的順利舉行開啟了香港邁
向良政善治、長治久安的全新篇章，
影響深遠。因此，紫荊研究院深切期
待並相信，愛國愛港、擔當有為的新
一屆選委會委員，必能盡責履職、不
辱使命，確保選出德才兼備、切實維
護國家和香港整體利益以及市民根本
福祉的新管治團隊，推動「一國兩
制」實踐行穩致遠，共創香港美好明
天。

紫荊研究院部分民調結果

●責任編輯：羅悅軒新選委 新氣象A4

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）多名選舉委員會
紡織及製衣界界別分組委員昨日出席業界分享會，
與來自香港貿發局、業界及院校的約150位代表共
同探討紡織及製衣界所面對的機遇及挑戰。香港紡
織業聯會副會長羅正傑在會上表示，國家「十四
五」規劃下，紡織及製衣業邁向「工業4.0」大有
可為，17位業界選委早前已向行政長官提交了業界
建議書，並提出四點建議，包括編撰行業報告、協
調跨領域合作、支援本地設計師，及見面交流。
羅正傑表示，香港紡織及製衣業是本港創科及文

創領域不可或缺的組成部分，亦致力開拓新的業
務，包括紡織材料的研發、提升設計水平、向內地
及海外同業提供金融融資平台，及與大專院校合作
培訓業界人才等。同時，香港也是亞洲最重要的供
應鏈中心，在全球的紡織及製衣供應鏈中佔重要地
位。
他指出，在全球配額取消後，本港紡織及製衣企
業逐步向供應鏈的兩端延伸，轉向產品設計、品牌
管理、銷售等，有些甚至各自構建一條專屬的完整
供應鏈。

向特首提四建議獲回覆
他認為，國家「十四五」規劃下，紡織及製衣業

邁向「工業4.0」大有可為，但亦要面對不少挑
戰，故此17位選委早前已向行政長官提交了業界
建議書，並提出四點建議。行政長官已予以回覆，
並考慮在各選舉委員會委員任期展開後，與紡織及
製衣界代表會面。
建議書內容主要為四點，第一是編撰行業報告。
業界正籌備對行業規劃作整體研究，整理相關數
據，打造具有針對性及香港特色的香港紡織及製衣
業報告，期望特區政府可以支持業界的調研工作，
將有關工作納入施政日程，並與生產力促進局、創
新科技署等部門協調，令有關工作可以得到資金及
政策上的支援。
第二，協調跨領域合作。香港紡織及製衣業發

展需要跨部門的合作和協調，建議特區政府在考
慮新增或調整政策局的功能時，可考慮將推動紡
織及時裝設計製造行業納入其中一個政策局的主
要職能，由政府層面作出頂層設計，為不同業界
合作拆牆鬆綁，將業界與影視、體育、創科等領
域結合，將工業與文化產業結合，以發展成文化
創新產業，打造具有香港特色的新興產業鏈。
第三，支援本地設計師。他們期望特區政府以新思
維，統合政策和資源，支援設計師和有志發展自家品
牌的業界人士建立品牌，並加強協調，帶領新晉業界
人士開拓營銷和宣傳渠道，強調這在後疫情時代及國
家致力推動「雙循環」的格局下尤其重要。
第四，見面交流。特區政府正就施政報告諮詢社
會各界意見，他們希望就業界發展事宜約見行政長
官交流意見。

選委：紡織製衣界邁「工業4.0」大有可為

在選委會紡織及製衣界分享會上，多名
選委均期望業界能把握國家「十四五」規
劃機遇，打造屬於香港業界的品牌，並培
養更多人才加入業界等。香港紡織業聯會
會長、香港紡織商會永遠榮譽會長陳亨利
亦表示，希望選委能定期與業界見面，研
究不同議題，為業界做得更好。
絕大多數紡織及製衣界選委昨日均有出席

分享會，這些選委主要來自香港紡織業聯會
和香港紡織商會。兩大會涵蓋紡織業的各個
領域，包括製衣、毛織、毛皮、內衣、品牌
及學界等。
陳亨利表示，17位選委都是業界翹楚，

很開心他們能代表業界當選，為未來香港選
出更好的管治班子。紡織及製衣界是很重要
的工業，現時香港在科學研究、培養人才及
生產銷售方面都有一定成績，未來業界需要
研究如何配合政府的支援，將資源搞好，又
希望選委能定期與業界見面，研究不同議
題，為業界做得更好。
多名選委介紹了他們未來將開展的工

作。楊詩傑表示，香港業界絕對不容錯
過國家「十四五」規劃、內循環、共同
富裕等政策機遇，因此期望能為業界介
紹內地各種發展機會和提供幫助，並將

支持特區依法施政，選出愛國愛港的管
治者，加大對各階層市民講解內地的實
際情況，及發展與紡織業有關的社企，
急市民所急。
蕭勁樺表示，選委會擴大功能的意義重

大，未來他會做好分內工作，選出特首候
任人和立法會議員，並搭建新平台，強化
與特區政府的溝通角色，令惠及業界的政
策能更加精準。
劉培傑認為，選委的責任不單是反映業

界意見，更需要照顧社會上大部分人的利
益，認為香港在國際都市、國際化人才、
金融制度及法律制度等優勢下，配合區域
全面經濟夥伴協定（RCEP）及國家「十
四五」規劃，關注發展業界品牌，相信未
來能打入內地龐大市場。
方淑君表示，在成衣製造和出口方面，

人才非常重要，希望特區政府未來能培訓
和獎勵業界年輕人，同時加強科研方面與
大學緊密溝通，讓年輕人在業界一展所
長，貢獻社會。
許彼得強調，業界需要更多年輕人，因

此希望未來能多與年輕人溝通，更貼地，
減少彼此間的代溝與隔膜。

●香港文匯報記者鄭治祖

打造業界品牌
培養人才入行

香港文匯報訊 選委會
選舉日前順利完成，港區
全國人大代表、新社聯理
事長陳勇昨日表示，完善
選舉制度下，中央政府及
本港各界對新任選委的期
望甚高，希望新一屆選委
能夠全流程幫助、支持特

區政府更好履職盡責，選出堅定的愛國者和賢能
者治理香港，幫助香港重新出發。香港政協青年
聯會主席、新社聯常務副理事長譚鎮國亦表示，
希望選出賢能愛國者治理香港，把握國家發展大
局，為青年提供「上流」機會。

盼管治者以市民福祉為首
在完善選舉制度前，立法會狀態混亂，攬炒派

拉布、流會亂象叢生，政府施政舉步維艱，各項
民生事項停滯不前。近日，選委會選舉順利舉
行，陳勇表示，選委除支持政府施政外，亦有責
任監督政府，確保之後選舉產生的立法會議員和
行政長官更加奮發有為，將市民福祉擺在首位，
解決香港「衣食住行」各方面的深層次矛盾，讓
各階層、各界別市民切身感受到完善選舉制度有
助實現優質民主和良政善治。
不少意見都希望特區政府善用新界土地，陳勇

表示，合理規劃及開發這些土地，足以令每位香
港市民安居樂業，「這是看得見的發展」。他建
議優化新界土地開發流程，以人民為福祉，期望
在未來兩三年改善基層市民住房問題，相信此舉
有助民心凝聚。
此外，他亦建議大力發展新界北地區，建立創

科中心，帶動本港整體發展更平均、更多元化，
為年輕人提供更多優質的就業機會。

譚鎮國籲新界北建青年宿舍
譚鎮國表示，希望之後

的立法會選舉和行政長官
選舉，能夠選出賢能的愛
國者聚焦民生、把握國家
發展大局，為市民做實
事。他希望未來特區政府
能為青年提供「上流」機
會，並圍繞學業、就業、

置業為青年作打算。他指，香港必須融入國家發
展大局，包括通過創立升學就業基金、舉辦講座
等途徑，令本港青年明白「北上」的優勢。
置業方面，譚鎮國呼籲興建青年宿舍，「新界北

擁有大片土地，且地理位置接近深圳，相信若得以
合理規劃和開發，之後大灣區城市之間的互聯互通
將十分快捷。」

陳
勇
冀
選
委
全
流
程
助
政
府
履
職
盡
責

●●紡織及製衣界選委昨日出席業界分享會紡織及製衣界選委昨日出席業界分享會。。 香港文匯報記者香港文匯報記者 攝攝

20212021年年99月月2424日日（（星期五星期五））

2021年9月24日（星期五）

2021年9月24日（星期五）

●●陳勇陳勇

●●譚鎮國譚鎮國


